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Rendez-vous du mois 
 

 

Pour vous inscrire : 

contact@apie-asso.net / 04 74 95 71 21 

  

- Jeudi 4 avril, dès 17h : 

Démontage de vélos et repas 

partagé dès 19h, Atelier OLV de 

Bourgoin-Jallieu 
 

- Mardi 9 avril, 19h30 : 

Commission naturaliste, siège 

de l’APIE. 

- Vendredi 12 avril, minuit : 

Maraude pollution lumineuse, 

Bourgoin-Jallieu, (voir p. 13). 

Inscription obligatoire. 

- Samedi 20 avril, 9h30-11h : A la 

découverte des plantes à 

usages du Vallon du Layet, 

Villefontaine. Inscription 

obligatoire. 

- Vendredi 26 avril, 14h30 : A la 

découverte des zones humides 

et autres…, L’Isle d’Abeau. 

Inscription obligatoire auprès de 

la mairie de L’Isle d’Abeau. 
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Ra’pie’des actualités 
 

La saison printanière redémarre sur les chapeaux de roue ! L’APIE poursuit son implication dans la Commission 

Intercommunale d’Aménagements Inter-forestiers (CIAF) qui vise à réactualiser la règlementation des boisements 

sur les communes de L’Isle d’Abeau, Saint-Savin et St Marcel Bel Accueil. 

L’APIE recherche activement des bénévoles pour la Fête de la Nature, organisée par les Vals du Dauphiné, à Biol 

le 25 mai après-midi, de 14h à 19h. Plus nous sommes nombreux, plus nous pouvons nous relayer. C’est l’occasion 

de faire découvrir notre association sur le territoire des Vals du Dauphiné.  

France Nature Environnement (FNE), en partenariat avec l’APIE, a réalisé une formation sur les mares pour 

permettre aux bénévoles d’apprendre à utiliser l’application « Mares où êtes-vous » : https://www.mares-

libellules.fr/ et qui permet à tout un chacun d’inventorier les mares du territoire pour permettre d’améliorer la 

connaissance des réseaux de mare et de cibler les secteurs qui mériteraient de créer ou de restaurer des mares 

afin d’établir les corridors écologiques existants et à améliorer.  

L’APIE a rencontré le Commissaire-Enquêteur qui intervient dans le cadre de la révision du PLU (Plan Local 

d’Urbanisme) de L’Isle d’Abeau, afin de permettre une bonne prise en compte des enjeux environnementaux de 

la commune (pelouses sèches, corridors écologiques, etc.) 

L’APIE, dans le cadre d’une action inter-associative, participera au Zéphyr Festival, évènement culturel organisé 

par l’association JASPIR, à St Jean-de-Bournay et qui met en avant des artistes de tous bords, et qui s’implique 

également dans des actions de sensibilisation à l’environnement. Nous interviendrions dans ce cadre. Si vous 

souhaitez nous rejoindre ce jour-là, sur stand, même pour 2 heures, contactez-nous ! https://zephyr-

festival.jaspir.com/ 

La conférence de lancement du 22 mars sur l’Agroforesterie a rassemblé plus d’une centaine de personnes. 

L’intervention du conférencier Samuel Bonvoisin a été particulièrement appréciée, reportez-vous à l’article p. 4 . 

Un exemple de la théorie « cultiver l’eau » mise en pratique dans ce lien : https://www.youtube.com/watch?v=-

8nqnOcoLqE 

L’APIE a entamé un partenariat avec le Pôle d’Intelligence Logistique (PILE’s), association loi 1901, qui fédère les 

entreprises de la Zone de Chesnes, en vue de promouvoir une logistique plus durable. C’est une porte d’entrée 

pour faire connaître les enjeux de biodiversité sur les zones logistiques. Nous allons participer à la matinale 

« L’entrepôt de demain » organisée par le PILE’s le 3 avril 2024, cela permettra de présenter les enjeux liés à la 

préservation de la biodiversité. Le 30 avril, nous allons réaliser une formation à destination des entreprises 

volontaires pour présenter les solutions qui existent pour favoriser l’accueil de la biodiversité au sein de zones très 

urbanisées. 

Le 19 mars, les crapauducs de la Réserve de l’Etang de Saint-Bonnet et de l’Etang de Fallavier ont été démontés, 

marquant ainsi la fin de la campagne de sauvetage. 43h de bénévolat pour un triste bilan cette année : on a pu 

constater un fort déclin depuis les 5 dernières années, dû à plusieurs facteurs potentiels : assèchement des zones 

de reproduction, migration prénuptiale très étalée sur la saison en lien avec le réchauffement climatique, 

détérioration de la qualité de l’eau. 

Le 13 mars, une rencontre a eu lieu avec le préfet pour faire le point sur les dossiers à plus grande échelle et à 

long terme du territoire de l’APIE (Directive Territoriale d’Aménagements, déchets, Lyon-Turin, pollution de l’air). 

Lors de la prochaine Commission Naturaliste, le 9 avril, l’élection de la photo du concours photo d’hiver aura lieu. 

Venez voter ! 

Les suivis naturalistes chez le maraicher Pierre Cellier reprennent : vers de terre, plantes messicoles, oiseaux et 

insectes pollinisateurs (auxiliaires de culture).  

 

 

 

https://www.mares-libellules.fr/
https://www.mares-libellules.fr/
https://zephyr-festival.jaspir.com/
https://zephyr-festival.jaspir.com/
https://www.youtube.com/watch?v=-8nqnOcoLqE
https://www.youtube.com/watch?v=-8nqnOcoLqE
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APIE : Assemblée Générale 2024 
Par Régis CURT 

 

Retour sur le 9 mars 2024 

Moment fort de la vie associative, l’Assemblée 

Générale de l’APIE a eu lieu le 9 mars dernier à 

L’Isle d’Abeau. Une quarantaine d’adhérents 

ainsi que les salariés ont participé à l’AG. Après 

la présentation du rapport moral, quelques 

actions marquantes de l’année 2023 ont été 

détaillées. De même quelques projets 2024 

d’envergure ont été présentés. Cette 

présentation du rapport d’activité a été un 

moment de discussions autour des activités de 

l’APIE. Le quitus a été donné pour le rapport 

moral et le rapport d’activité.  

 

Ensuite les adhérents ont été invités à découvrir 

la version définitive du projet associatif. 

Présenté sous forme de tableau, il détaille en 

cinq volets la feuille de route de l’APIE pour les 5 

années à venir. Passant d’un atelier à l’autre, les adhérents ont pu découvrir les objectifs et les moyens mis en œuvre 

pour les atteindre. Au terme de cette présentation, l’assemblée a adopté le projet associatif qui est désormais 

consultable sur le site de l’APIE. 

 

Il a ensuite été procédé à l’examen du bilan financier 2023 et du budget 2024. Bilan et budget ont été approuvés par 

l’Assemblée, en plus d’adopter deux délibérations : 

- Résolution de principe vers le libre : de par ses valeurs, l'APIE souhaite avancer en direction du 

logiciel libre, de la licence libre (Créative Common ou équivalent) et de l'opendata.  

- Résolution sur la gestion des données naturalistes : les données d'observations naturalistes 

collectées par l'APIE seront accessibles sur demande et ne seront pas vendues. 

 

Enfin, elle a procédé à l’élection du nouveau Conseil d’Administration dont voici la liste des membres : Corentin 

BONNARD, Anne CHERRUAULT, Hervé CLAIS, Régis CURT, Jean-Marc FERRO, Tina ILC, Marie-Noëlle MARTINET, Jean-

Christophe MONGREDIEN, Laurent SCHWARTZ, Bernadette SILVAN, Christopher THORNTON, Guy VALENTIN. 

 

Tous les documents relatifs à l’AG (rapports, bilan, compte rendu) et le projet associatif sont consultables sur le 

site de l’APIE dans la page : documents administratifs . 

 

A la suite de l’AG, le conseil d’administration du 21 mars 2024 a procédé au renouvellement du bureau qui est 

désormais composé de 5 membres : 

- Président :  Régis CURT 

- Trésorier :  Hervé CLAIS 

- Secrétaire : Laurent SCHWARTZ 

- Membre du bureau : Christopher THORNTON 

- Membre du bureau : Jean-Christophe MONGREDIEN 

 

https://apie-asso.net/documents-administratifs
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Lancement du projet Agroforesterie en Vallée de la Bourbre 
Par Régis CURT 

 

Succès de la conférence du 22 mars à Villefontaine 

Près de 150 personnes ont assisté à la conférence de 
lancement de notre projet d’agroforesterie. (Nous remercions 
la mairie de Villefontaine qui a mis à notre disposition la salle 
Daniel Balavoine.) 
La soirée a été introduite par Claire Nivon (Agence de l’eau) et 
Cécile Faucher (EPAGE de la Bourbre). 
Puis, nous avons écouté Samuel Bonvoisin nous parler du cycle 
de l’eau. La conférence intitulée « Et si on pouvait cultiver 
l’eau » explique très clairement les dernières connaissances 
sur le cycle de l’eau, les enjeux à venir pour l’agriculture et 
comment les techniques d'hydrologie régénérative et 
d'agroforesterie peuvent nous aider à "cultiver la pluie » (la 
conférence est disponible sur internet : Et si on pouvait cultiver 
l'eau). Les nombreux échanges à la suite de l’exposé de Samuel 
Bonvoisin ont largement contribué à faire exploser le planning de la soirée. 
Enfin, Pierre Cellier (maraicher à Villefontaine), Jeanne Morinière (Ecologia) et Loïc Dufour (APIE) nous ont présenté 
le projet que nous portons sur les territoires de la CAPI et de Coll’in. Ce projet prévoit la plantation de haies et la 
création de mares, il est soutenu financièrement par l’Agence de l’eau et Coll’in. Le complément de financement, 
outre l’appel à des fondations, fait l’objet d’une campagne de financement participatif sur le site Ulule : 
Agroforesterie participative  Toutes les contributions sont les bienvenues, nous comptons sur vous pour faire 
aboutir ce projet ! 
 

Chantier ramassage de déchets au Parc du Vellein 
Belle récolte !  

 
Une petite vingtaine de personnes étaient réunies 
pour le chantier « ramassage de déchets » au Parc 
du Vellein, à Villefontaine, le samedi 16 mars, en 
matinée ! Bernadette et Régine, nos bénévoles 
organisatrices du chantier, munies de pinces à 
déchets gracieusement prêtées par la commune de 
Villefontaine, avaient prévu un petit encas 
d’encouragement avant de commencer la chasse 
aux déchets, puis leur tri (sous la pluie…) !  
 
De belles trouvailles ont été faites dans ce parc 
entretenu mais qui recèle pourtant nombre de 
petits arbustes et bosquets qui deviennent le 
refuge de détritus laissés par des individus à la vue 
déclinante puisqu’ils n’arrivent pas à voir les 
nombreuses poubelles installées sur le site. 
 
Un énorme merci à toutes les personnes (petits et 
grands, enthousiastes et efficaces) ayant participé 
à ce chantier fort utile contre la pollution, pour le 
recyclage et pour un paysage plus agréable. 
 

https://www.youtube.com/watch?v=YFWAbqQZIc4
https://www.youtube.com/watch?v=YFWAbqQZIc4
https://fr.ulule.com/agroforesterie-participative-valleedelabourbre/#about-owner
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Atelier construction de balises  
Chauve-souris en approche ! 

Le weekend du 23/24 mars, comme chaque année 
depuis 4 ans, l’APIE organise un atelier participatif de 
montage de balises enregistreuses d’ultrasons 
permettant d’identifier les chauves-souris grâce aux 
ultrasons qu’elles émettent. Ces ateliers ont réuni une 
vingtaine de personnes sur le week-end dans la joie et la 
bonne humeur. Même les apprentis soudeurs ont pu 
terminer le montage de leur balise, grâce au précieux 
appui des encadrants organisateurs. Résultat : 20 balises 
construites (10 passive et 10 active recorder). Les beaux 
jours étant de retour, chaque participant pourra utiliser 
sa balise pour se familiariser avec l’accoustique des 
chauves-souris.  
 
 
 
 

 

Hommage à Hubert Reeves à Heyrieux 
Projection du film « Astronomie et Ecologie » 

 

''Nous sommes sur le point de gagner la guerre contre la Nature, et si nous gagnons, nous sommes perdus !'' 
C'est une des citations du célèbre astronome Hubert Reeves, révélée dans le film hommage ''Astronomie et 
Écologie'', projeté vendredi 15 mars au Foyer Rural d'Heyrieux devant 125 personnes, à l'initiative de la Sauvegarde 
de la Nature et de l'Environnement – Heyrieux (SNEH)  en lien avec Ciné-Heyrieux. 
La projection de la conférence "Astronomie et Ecologie" suivi de l'échange avec son fils et le réalisateur du film, 
Benoît Reeves, ont été la source de questionnements, de prises de conscience, de discussions pendant le reste de 
la soirée, du week-end et plus encore !  
SNEH Heyrieux  sneh38@mailo.com 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

mailto:sneh38@mailo.com
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L’école du Ruisseau présente… 
… Leur sortie nature à la Réserve de St Bonnet 

Par les élèves de CP et CE1 
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Exposition de la classe de CE1 
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Commission naturaliste de mars 
Compte-rendu 

Par Jean-Yves Chetaille 

 
13 personnes étaient présentes à cette Commission Naturaliste du 12 mars.  
 
1°) Après un rappel sur la physiologie des champignons et quelques éléments de vocabulaire, Corentin nous a fait une 
présentation sur les morilles pour apprendre à les reconnaître, les rechercher et les consommer.   
 
2°) Nous avons ensuite fait le point sur quelques-uns des dossiers en cours : 
 

- Relevé des crapauducs sur la Réserve Naturelle Régionale de l’Etang de Saint-Bonnet et sur l’Espace Naturel Sensible de l’Etang de 
Fallavier et du Vallon du Layet : la migration des amphibiens y est mise à mal et la population des grenouilles brunes, crapauds 
communs et tritons s’est effondrée ces dix dernières années. On est passé de plusieurs centaines d’individus récoltés à moins d’une 
dizaine. 

- Une discussion s’en est suivie sur l’opportunité de poursuivre ou non les opérations de collecte des amphibiens. Le financement 
d’une étude scientifique sur les différentes causes possibles de cet effondrement serait précieux. Reste à convaincre la CAPI, 
gestionnaire de ces deux sites préservés.  

- Programme de sauvegarde de l’Œdicnème criard sur l’Est Lyonnais et Programme national Œdicnème : nous avons encore beaucoup 
à faire en termes de prospection pour suivre les couples nicheurs connus mais aussi pour en trouver d’autres qui auraient pu nous 
échapper, tant sur la zone logistique et la plaine agricole de Satolas-et-Bonce, que sur le territoire de la Communauté de Communes 
des collines du Nord- Dauphiné. Appel à volontaires pour suivre cette espèce fascinante. 

- Atlas Biodiversité Communale sur le territoire de la Communauté de communes des Balcons du Dauphiné : l’APIE était missionnée 
pour faire un inventaire sur certaines communes des chauves-souris, des petits et gros mammifères. Les prospections se termineront 
en juin. Des balises pour enregistrement des chauves-souris seront à nouveau placées d’ici la mi-avril. La campagne de pièges photos 
pour capter les mammifères est réactivée, comme les enquêtes auprès des habitants ou les suivis de bords de route pour repérer 
malheureusement les cadavres des animaux percutés. Certaines espèces comme la Belette, l’Hermine ou le Putois sont encore très 
peu documentées. 

- Commission Chiroptères APIE : un atelier de confections de balises d’enregistrement est à nouveau organisé par François avec l’aide 
de Pierre le week-end des 23/24 mars au siège de l’APIE (voir p. 5) 

 
3°) Un tour d’horizon fût fait sur quelques projets : 
 

- Projet de restauration de la zone humide des Sayes, commune de l’Isle d’Abeau : coupe d’une peupleraie pour laisser la place à une 
prairie humide et à une ripisylve, négociation avec les agriculteurs voisins pour juger des possibilités de reconversion de certaines 
parcelles. 

- Projet de renaturation de la station de lagunage, commune de Crachier : suite au raccordement de la commune à la station 
d’épuration des eaux de Bourgoin, cette station de lagunage est devenue obsolète et la CAPI la restitue à la commune après en avoir 
ôté les ouvrages maçonnés et sécuriser les berges. Reste à se mettre d’accord avec l’EPAGE Bourbre et la commune sur le scénario 
de renaturation le plus pertinent. L’APIE propose d’y reméandrer un ruisseau avec création de quelques mares satellites. 

- Diagnostic mesures compensatoires La Verne : il s’agit d’une mesure compensatoire liée à « The Village ». Elle est positionnée sur 
une parcelle propriété de la Mairie de Villefontaine mais cette parcelle qui comportait sur une petite partie une roselière est 
actuellement cultivée en maïs. Il sera nécessaire de faire évoluer cette parcelle en prairie avec création de bosquets et de mares. 
Cela nécessite de trouver un terrain d’entente avec l’agriculteur actuellement locataire. 

- Projet immobilier en bord de RNR de l’Etang de Saint-Bonnet, hameau du Pont, commune de Villefontaine : suite à l’entrevue avec 
le maire qui n’a pas permis d’obtenir une négociation de l’emprise du projet, un recours auprès du tribunal administratif est 
envisagé. Les jardins privatifs vont empiéter sur la zone N et même si cela est légal ils vont amputer la connectivité du corridor 
écologique prévu au S.C.O.T et créer une pression sur le ruisseau d’Aillat et sa ripisylve. 

 
4°) Pour finir plusieurs informations et appels à participation : 
 

- Conférence de Samuel Bonvoisin, ingénieur agronome, le 22 mars, salle Balavoine à Villefontaine sur l’hydrologie 
régénérative et le cycle vert de l’eau.  

- Maraude pollution lumineuse pour vérifier l’application de la loi par les entreprises du secteur. 
- Information sur la vente de la ferme en face du siège de l'APIE. L’acheteur et le projet ne sont pas connus à cette heure. 
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La plante du mois : le bec-de-grue commun 
Par Régis CURT 

 

Une petite invasive 

Avec le printemps, il fait sa réapparition sur les pelouses des bords de 

route. Bien que de petite taille, on le remarque quand il forme des 

colonies assez denses, bien visibles dans les tapis d’herbes rases. 

Penchons-nous sur le bec-de-grue commun, ou bec-de-grue à feuilles 

de cigüe ou encore érodium commun : Erodium cicutarium L, de la 

famille des Géraniacées. 

 

Cette plante annuelle développe au début du printemps une rosette 

de feuilles finement découpées et velues. Elle est de petite taille, la 

tige portant les fleurs ne dépasse pas 30 cm. C’est une plante 

opportuniste qui s’adapte à de nombreux habitats différents, cultivés 

ou non mais plutôt en terrain découvert, on la trouve même dans des 

zones désertiques. 

 

Les fleurs sont groupées en ombelles lâches portant quelques fleurs généralement roses constituées de cinq sépales 

et cinq pétales libres. C’est du côté du fruit que l’on observe quelques curiosités. Tout d’abord dans sa forme qui 

se présente comme une longue aiguille soudée à sa base à cinq grains. Cette forme est à l’origine du nom de bec-

de-grue ou bec-de-cigogne. Arrivé à maturité, le fruit séché éclate et projette les graines à quelques dizaines de 

centimètres. L’arête spiralée du fruit favorise ensuite l’enfouissement de la graine. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Originaire d’Eurasie et d’Afrique du Nord, l’érodium commun a été accidentellement introduit en Amérique du 

Nord puis du Sud par des explorateurs espagnols. Il s’est ensuite répandu sur tout le continent probablement par 

les graines transportées par les animaux dans leur fourrure. De la même manière E. Cicutarium a sans doute été 

introduit en Australie et Nouvelle-Zélande avec des animaux européens et leur fourrage. Banale chez nous, Erodium 

cicutarium est considérée comme invasive dans certaines parties de l’Australie.  

 

Tout savoir sur le bec-de-grue commun, consulter :  Fiche technique CABI Erodium cicutarium 

 

 

 

 

  

https://www.cabidigitallibrary.org/doi/10.1079/cabicompendium.21843
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Jardin Potager Scolaire GS12 
Par Marie-Noëlle Martinet et Bernadette Armagnat 

On avait tous la patate ! 

Lundi 25 mars, nous avons bien travaillé, avec les classes de 

moyennes et grandes sections de l’Ecole Maternelle Jules 

Ferry aux Fougères, à Villefontaine. Soit environ 70 enfants au 

cours de la journée. 

Au programme : transfert depuis les composteurs de l’école, 

du compost mûr en direction du potager, et en parallèle mise 

en terre des tubercules de « patates » par chacun des élèves. 

Ce temps de travail leur a permis d’observer les petites bêtes 

du compost, et celles du sol. Il a permis d’observer les 

végétaux déjà en place, fraisiers, framboisiers, menthe, 

mélisse, fenouil, sauge, thym, sarriette.  

Un tout jeune olivier et un tout jeune amandier offert par un 

membre du « Triton crêté » sont venus rejoindre l’alignement 

de fruitiers déjà en place, soit cerisiers, pruniers, figuiers, abricotiers, cassissiers, etc…. 

Une visite de ce potager vous est proposée le mercredi 29 mai entre 10h et midi.  

Visite inscrite au calendrier des activités (voir p.13) 

 

 

 

 

 

 

 

 

Refonte de la Commission Communication de l’APIE 
Rejoignez-nous ! 

Si vous souhaitez vous investir différemment, sachez que nous avons besoin de personnes qui pourraient intégrer 

notre Commission Communication.  

Cette commission aurait plusieurs objectifs :  

- relire, voire de faire la mise en page de notre circulaire mensuelle > compétences rédactionnelles, 
compétences informatiques basiques 

- représenter l’APIE lors d’évènements (tenue de stand par exemple) > compétences relationnelles 
- créer des outils pour rendre l’APIE plus visible lors de manifestations > compétences pédagogiques, 

artistiques, etc.  
 

Nul besoin d’être un naturaliste ou mécano chevronné. D’autres compétences sont fortement appréciées. 

Contactez-nous si vous souhaitez rejoindre ce groupe qui fonctionnera en autonomie avec l’appui des salariés.  
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Visite d’un atelier vélo taille XXL 
Par Dominique Deslandes  

 

 

Dans le cadre du congrès de la FUB (Fédération française des Usagers de la Bicyclette) qui se tenait cette année à 

Grenoble, j’ai participé à la visite de l’atelier participatif « uN p’Tit véLo dAnS La Tête » qui existe depuis 1994. 

Nous étions une bonne vingtaine de participants à cette visite, avec seulement une heure sur place. Ceci ne 

permettait pas de rentrer dans les détails organisationnels, mais j’ai quand-même pu mesurer le degré d’expertise 

de cet atelier bien rodé : organisation spatiale très réfléchie pour plus d’efficacité, nombreuses fiches pédagogiques 

affichées pour guider les adhérents, rangements des outillages en postes de fonctionnalités, etc. 

Pour se comparer : 

- Taille de leurs locaux : 600m² ! 

- Nombre de personnes pouvant être présentes lors de leurs permanences ouvertes au public : plus de 

30 !! 

- Présence d’un atelier de soudage 

- Cabine de sablage en cours d’installation 

- Leur atelier ne fait plus de remise en état de vélos, les vélos qu’ils reçoivent sont soit démontés, soit 

revendus en l’état avec une fiche de diagnostic, 

- Espace de convivialité avec bar et FRIGO 

 

 

 

https://www.ptitvelo.net/
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Comme chez nous, la nature ayant horreur du vide, les 600 m² de l’atelier sont pleins à craquer : 

 

Et enfin, deux photos pour illustrer la différence de taille : 

Leurs boites à vis :      Les nôtres … 

   

 

PS : l’atelier « uN p’Tit véLo dAnS La Tête » est membre du collectif « La clavette Grenobloise » qui regroupe une 

vingtaine d’ateliers participatifs et solidaires de la région Grenobloise. Ces différents ateliers sont majoritairement 

de toutes petites structures qui n’ouvrent que 2 ou 3 heures par semaine, voire moins. 
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Pour les noctambules (et non pas les nyctalopes) 
Saturday night Fever > Friday night maraudeurs 

 

En février 2023, nous avions tourné dans les villages pour regarder si les entreprises 

respectaient la réglementation sur la pollution lumineuse.  

Pollution ? Réglementation ? Respecter ? Ne soyez pas rebuté(e) par ce vocabulaire 

sérieux : à chaque maraude, on rigole bien !  

Nous continuons en nous focalisant cette fois aussi sur l’éclairage public. RDV vendredi 2 

avril au local Osez l’Vélo de Bourgoin-Jallieu à minuit. Nous ferons des équipes à pied, à 

vélo, ou en voiture dans les environs de Bourgoin-Jallieu. Merci de bien vouloir vous 

inscrire pour une meilleure organisation (04 74 95 71 21).  

 

Calendrier des animations 
A vos agendas ! 

 

 

 

 

Vous avez découvert l’association récemment ?  

Faites-nous part de vos impressions ! Et si vous désirez participer à la prochaine 

lettre « Paroles de pie », je vous invite à m’envoyer vos articles avec 

éventuellement une photo à contact@apie-asso.net avant le 25 du mois. 

mailto:contact@apie-asso.net

